

EN POS DEL CAMPEONATO!...



Este es nuestro equipo de basketball **CERVEZA BALBOA**, que marcha a la cabeza del torneo regular de la Liga Mayor de Baloncesto de Panamá con cuatro triunfos y una derrota. Acompañándonos en el sitial de honor están, por ahora, los conjuntos Chesterfield y Gallito, quienes hoy en la noche celebrarán un juego que eliminará del primer puesto a uno de los dos.

Del rendimiento del conjunto hay que darle crédito al director Félix Luciani, quien ha estado manejando sus fichas acertadamente hasta el presente. En la foto superior apa-

recen, de pie: el Director Luciani, el mascota Poroto Vásquez, Sinclair, Smith, Torres, Blaine, Trout, March, Remón, Holness, el masajista Lombardito, la madrina del equipo Bebida de Araujo y el representante Arturo Illueca. Agachados: Rombito Pérez, Miguelito March, Billy Cohen y Edgardo White.

BAM se enorgullece de su equipo y sigue confiando en que este año verá coronado sus esfuerzos coronándose campeón del circuito.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Segunda Epoca

Panamá, 7 de Julio de 1956

Nº 568

Con gran animación se celebró la Fiesta — de Aniversario del Club "BAM" — La Junta Directiva se anotó un nuevo éxito con la organización

Como se había anunciado, el pasado martes en la noche se celebró en los salones del Club de Mecánicos de la Planta Milwaukee un gran festival bailable para conmemorar un nuevo aniversario de la fundación del Club BAM.

Desde las nueve de la noche, aproximadamente, en que se organizó el baile, hasta muy cerca de la madrugada, la animación y el entusiasmo no decayeron un instante. La concurrencia de socios fue realmente extraordinaria, así como la de da-

mas y de otras personas invitadas. La orquesta ejecutó un gran número de piezas de su vasto repertorio, y nuestra famosa cerveza fue brindada con la esplendidez acostumbrada consumiéndose varios barriles. También fue-

(Pasa a la Pág. 3)



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados Se reparte gratis

DIRECTOR: RENATO OZORES Q.
JEFE DE REDACCION: RAMON M. VALDES A.
Impreso por "The Star & Herald Co." — Panamá

Ausencias por Enfermedad

En diversas ocasiones nos hemos ocupado en estas columnas del problema de los accidentes de trabajo para señalar la necesidad de adoptar medidas encaminadas a evitar la frecuencia de los mismos; y más recientemente volvimos a referirnos a este tema debido a la circunstancia de haberse registrado durante varios meses un número de accidentes particularmente elevado, si bien ninguno de ellos tuvo caracteres graves, por fortuna. Hoy queremos ocuparnos del problema de las enfermedades, o más concretamente de las ausencias del trabajo por enfermedad, ya que aun cuando se trata de hechos diferentes, en cierto modo los efectos son los mismos.

Ya uno de los colaboradores de este semanario tuvo el acierto de referirse en su columna al problema de las enfermedades, formulando observaciones especialmente oportunas y elaborando comentarios justos y atinados, debido a la importancia que ha venido a revestir en ciertos casos la frecuencia de las mismas.

Una enfermedad, ciertamente, puede ser el resultado de un estado general físico de mala salud que, en determinadas circunstancias, se manifiesta con caracteres más acusados. Pero, bien cabe decir que esto no será frecuente entre nosotros, donde la mayor parte de los compañeros son gente sana, sin padecimientos crónicos de ninguna clase. Las enfermedades que suelen dar lugar a las ausencias referidas son más bien de tipo ocasional, como resfriados, y ello indica que quienes las padecen no son, en general, personas enfermas, sino sanas, a quienes en determinadas circunstancias les afecta un padecimiento físico pasajero. Sin embargo, precisamente por ello cabe afirmar que son enfermedades accidentales y no crónicas, y por ello también cabe decir que el mismo cuidado que se debe poner para evitar los accidentes se debe poner también para evitar tales enfermedades que, en definitiva, al obligar a quienes las padecen a faltar a sus labores, producen los mismos resultados.

Nadie está libre, sin embargo, de sufrir las consecuencias de una enfermedad pasajera. En ocasiones, por mucho que sea el cuidado que se adopte, se contrae una enfermedad de esta clase que produce molestias y trastornos durante varios días. Pero, precisamente por eso, y teniendo en cuenta la posibilidad de que un fuerte resfriado, una fiebre, un dolor de cabeza, o cualquier enfermedad de esta clase, nos afecte en un momento dado, es preciso evitar con gran cuidado que tales molestias se produzcan, evitando también que pequeñas molestias fácilmente soportables sean causa suficiente para declararse enfermo y ausentarse del trabajo. En otras palabras, queremos decir que si se falta a las labores por causa de enfermedad, tan sólo porque se padezca una pequeña molestia, o un ligero malestar que

(Pasó a la Pág. 3)

Flash! . . . En primer puesto marcha nuestro equipo de basketball Cerveza Balboa en el Campeonato Mayor de Basketball . . . En emocionante partido venció a la Guardia Nacional con anotación de 70 puntos a 61 . . . El uso de las unidades nuevas ha rendido frutos al director Luciani . . . Uno de ellos, José A. Remón desbarató prácticamente las defensas de la Guardia Nacional con su velocidad asombrosa y un pulso efectísimo . . . Flash! . . . Celebró el Club BAM su aniversario con un baile en los altos del Club Mecánicos . . . Allí vimos a ciertos veteranos que sin hacer caso del reumatismo ni de la presión arterial, trataban de seguir de todas maneras a las parejitas bailadoras de cha-cha-cha . . . Flash! . . . El Presidente del Club BAM debe tomar medidas tendientes a evitar casos como el surgido durante el baile de aniversario, cuando un socio, cuyo nombre omitimos, tuvo un incidente con una invitada, no sabemos por qué motivos . . . De seguir las cosas en ese estado descendente pronto será difícil que las damas asistan . . . Flash! . . . Por decisión del señor Presidente del Club BAM, este año ha sido eliminado el programa deportivo de Aniversario después de 8 años de estar-se celebrando . . . Lamenta el sector deportivo del Club la decisión del señor Presidente y espera que en el futuro vuelvan a celebrarse esas competencias en las que sí reinaba un ambiente sano y de camaradería . . . Flash! . . . Comenzó la agitación política en el seno del Club BAM . . . Por lo pronto suena una directiva en la que figuran personas del prestigio de Alfonso Morales, Ernesto Araujo, Guillermo Mata, Aristides Vial y Luis Felipe Morales, quienes con los otros dos miembros de

DISCURRIENDO . . .

(Viene de la Pág. 4)

dada. Transformo la sala de máquina con tal apariencia, que merecí elogios del superintendente, persona acostumbrada al brillo y limpieza de instalaciones cerveceras en Alemania. Y así, con mi escoba y mi "wiper", me hice necesario. Y con mi escoba y mi "wiper" formé el carácter, que con los adeptos que ganara, logré encariñarme con la Empresa y sus empleados, para quienes hoy día tengo mi más sentidas gratitudes.

(Continuará)

DEL BAILE DEL BAM:

El día 3 de Julio en la noche, se celebró el aniversario del Club BAM con un baile a todo meter en el "Club Mecánico" ubicado en la Planta Milwaukee. No tuvimos honor de asistir por que no se nos dió invitación alguna, no obstante haberla solicitado. Pero nos cuentan que en esa noche de luna, hubo mucho entusiasmo así como concurrentes, quienes salieron satisfechos elogiando el acto, que como los anteriores, siempre se han distinguido. Nos cuentan que hubo mucho de todo: bastante cerveza, y un menú bastante variados. Lo que más llamó la atención y fue motivo de comentario, fue la enorme cantidad de emparedados que desde muy temprana hora fueron obsequiados. — Todavía hay personas que se quejen de un Club BAM tan generoso.

directiva que no conocemos todavía, lucharán por mantener en alto el prestigio del Club . . . Todos ellos son ampliamente conocidos de todos los socios y juntos rendirán una labor que redundará en beneficio del Club en general . . . Flash! . . . Se acabaron por esta semana los Flashes . . .

LA JUNTA . . .

(Viene de la Pág. 1)

ron brindados sandwiches y bocadillos, y la Directiva, con su Presidente Don José de Unamuno, hizo todos los esfuerzos posible por contribuir al mejor resultado de la fiesta.

El éxito alcanzado en la celebración del aniversario, ha hecho pensar en la posibilidad de que antes de que se lleven a cabo las elecciones para renovar los cargos de la Junta Directiva, lo cual tendrá lugar, probablemente, en Septiembre, habrá de organizarse un gran paseo en la finca de Pedregal. Ello, se dice, tendría por objeto, no sólo la celebración de una de las actividades sociales frecuentes del Club, sino acordar un homenaje a la actual Junta Directiva, que con su entusiasmo ha hecho posible la realización de tan importantes obras como las que se han llevado a cabo, y brindar al mismo tiempo a los socios la posibilidad de reunirse y cambiar impresiones en cuanto a los distintos planes para el futuro del Club. Por lo pronto, quede aquí constancia del éxito más completo de la fiesta de

aniversario, y de nuestra felicitación a los organizadores, unida a las muchas que han recibido con dicho motivo.

LANZADA . . .

(Viene de la Pág. 4)

mente la vitalidad de la misma y el creciente interés que la marcha de la agrupación ha despertado entre los socios.

Nos complace registrar el hecho y al ofrecer, como siempre, las páginas de este semanario a los partidarios de todas las candidaturas, esperamos que la labor de propaganda de unas y otras se lleven a cabo, como en ocasiones anteriores, dentro del mayor espíritu de mutua comprensión y de compañerismo. La finalidad del Club BAM es unir, y no dividir en modo alguno a la familia cervecera, y el proceso electoral que habrá de celebrarse debe constituir un medio para demostrar una vez más la solidaridad que nos une y el firme propósito que a todos nos anima de fortalecer la sociedad.

TOME

"CANADA DRY"

DELICIOSA

AUSENCIAS POR . . .

(Viene de la Pág. 2)

no requiere tratamiento especial, si de verdad se produce una de esas enfermedades que nadie puede evitar y que obliga a permanecer en la casa sometido a un tratamiento, quien haya faltado a su trabajo con excesiva frecuencia tal vez se encuentre en dificultades para atender debidamente a su curación. Faltar al trabajo por causa de enfermedad, es perfectamente lógico y razonable. Pero debe tenerse en cuenta, por lo pronto, que muchas de esas pequeñas enfermedades se pueden evitar fácilmente; que en muchos casos no constituyen un impedimento para asistir al trabajo y que, en definitiva, cuando se trate de una ausencia por enfermedad, debe tratarse realmente de una enfermedad que obligue a quien la sufre a permanecer en su casa. De lo contrario, el número de ausencias por dicha causa puede ser particularmente excesivo, ocasionándose con ello los trastornos consiguientes para el empleado mismo y para la marcha normal de las labores.

DISCURRIENDO...

Por I. T. M.

DE MIS 16 AÑOS DE
SERVICIO: N: 1

(Inútil sería buscar en estas líneas el excesivo sentimiento de personalidad que se me ha querido atribuir, pues siempre he tenido ese cuidado, para no aparecer repulsivo como se observa en otros con su marcado egotismo. Y si el lector llegare a sacar provecho de estas historias, es mi deseo que se lo reserve y haga de suyo propio todas las experiencias o enseñanzas derivadas).

Comienza, pues, la historia el 2 de Agosto de 1939. Traído de la mano por Don Eduardo Guardamuz, mecánico en ese entonces, ingreso a la Cervecería como ayudante provisional y con una rata de B/.0.20 la hora. Faena dura para todo aquel que se inicia en la brega, en una cervecería que como en la nuestra, siempre se encuentra algo que hacer, máxime cuando se ha dado ya el "grito de independencia".

El primer consejo que recibiera fue el de Don Mario Ossa, jefe del departamento, cuando me dijo: "Ud., aquí, acomódese como pueda". Salvando dificultades, como todo bisoño, al pie de un inmenso tanque de agua, depósito que en aquel tiempo se utilizaba para no perder el exceso de agua sacada de los pozos naturales que aquí operaban, pasaba el tiempo granjeándome la simpatía de todos y muy en especial la del Jefe, quien más tarde me elevara al cargo de "Aceitero General" de toda la planta. Ya con ese cargo, y así estimulado, me esfuerzo por justificar mi sueldo, siempre con la esperanza de surgir y salir avante en toda labor encomen-

(Pasa a la Pág. 3)

Regresó Don Mauro Pardo de su viaje a los Estados Unidos

Después de una ausencia de varias semanas y de haber realizado en la ciudad de Mount Vernon, próxima a Nueva York, un curso intensivo de post-graduado en biología y química industrial en el ramo de Cervecería, regresó a Panamá el sábado pasado nuestro muy querido compañero Don Mauro Pardo.

Como ya indicamos aquí, el Sr. Pardo fue seleccionado entre un gran número de aspirantes latinoamericanos para disfrutar de una de las becas concedidas por la Asociación Norteamericana de Maestros Cerveceros, lo cual indica claramente el reconocimiento de los méritos que concurren en nuestro compañero y la alta estima de que goza entre los más reputados especialistas.

Durante su permanencia en los Estados Unidos, y además de haber seguido con brillantez los cur-

sos señalados, el señor Pardo tuvo ocasión de visitar varias grandes fábricas de cerveza en la ciudad de Nueva York y en sus alrededores, así como la famosa, fábrica de tapas "corona", en la ciudad de Baltimore.

El Sr. Pardo ha venido gratamente impresionado de su viaje a los Estados Unidos y con nuevo caudal de experiencias y de conocimientos que sumar a los que ya posee para ponerlos al servicio de la Empresa, a la que durante tantos años se ha dedicado con ejemplar consagración y eficiencia.

Al felicitar al compañero Don Mauro Pardo por el nuevo éxito alcanzado en sus estudios, sentimos especial satisfacción en presentarle nuestro cordial saludo de bienvenida, con la complacencia de tenerle de nuevo entre nosotros.

Cumplió años ayer Valentín Monforte

En el día de ayer cumplió un año más de vida nuestro querido compañero Don Valentín Monforte, Jefe del Departamento de Carpintería en la Planta Atlas y actualmente consagrado a los trabajos de la nueva Planta de Pasadena, donde ha venido realizando una magnífica labor al frente de su personal.

El cumpleaños de Monforte es siempre ocasión propicia para hacerle presente los cordiales sentimientos de todos sus compañeros que le han felicitado efusivamente. A esas felicitaciones unimos las nuestras más sinceras, haciendo votos por su prosperidad y larga vida.

Lanzada la candidatura de Don Tirso Solís

Durante la celebración de la fiesta de aniversario del Club BAM fueron distribuidas unas hojas impresas en las que se señalan los méritos que concurren en nuestro estimado compañero Don Tirso Solís, ex-Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la Industria Cervecería, proponiendo su candidatura para el cargo de Presidente del Club BAM en las próximas elecciones que tendrán lugar dentro de algunas semanas. La anticipación con que han empezado a barajarse nombres para la Presidencia de nuestra sociedad —puesto que en diversos grupos de empleados, se piensa también, al parecer, en otros candidatos — indica clara-

(Pasa a la Pág. 3)